

## Lidera Pemex en carga fiscal (El Reforma 13/09/10)

Lidera Pemex en carga fiscal (El Reforma 13/09/10) Al cierre del 2008, Pemex obtuvo ingresos por 98 mil 200 millones de dólares, de los cuales Hacienda retuvo, el 58.1 por ciento. Foto: Archivo En 2005, Pemex producía 3.4 millones de barriles de crudo diarios y este año bajó a 2.5 millones de barriles Noel García Ciudad de México (13 septiembre 2010).- Pemex es la empresa petrolera que más carga fiscal tiene a nivel internacional, lo que ha incidido en el declive de su producción de crudo y gas, según expertos. Un estudio de la Unidad de Evaluación y Control de la Cámara de Diputados con información al cierre del 2008 muestra que ese año Pemex obtuvo ingresos por 98 mil 200 millones de dólares, de los cuales Hacienda retuvo, el 58.1 por ciento, esto es, 57 mil millones de impuestos por explotación de hidrocarburos. Otras paraestatales del mundo, como PDVSA, de Venezuela; Petrochina; o Petrobras, de Brasil, tuvieron una deducción de 20.3; 3.3 y 7.8 por ciento, respectivamente. Por su parte, empresas privadas como Shell, de Holanda; British Petroleum, del Reino Unido; Repsol, de España, o Exxon Mobil y Chevron, de Estados Unidos, facturaron impuestos por el 5.3, 3.4, 3.1, 7.6 y 4.6 por ciento de sus ingresos, en ese orden. "El Gobierno de México vive en buena parte de Pemex; en lugar de bajar su enorme burocracia y el clientelismo de la economía informal a la que no le cobra los impuestos que debiera cobrar. "Dado lo anterior, la infraestructura de Pemex está totalmente deteriorada y su operación es incierta", afirmó Jaime Rodríguez, director de Planeación, Finanzas y Nuevos Proyectos de la División Química de Grupo Cydsa. Felipe de Jesús Cantú, presidente de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, reconoció que ninguna empresa petrolera en el mundo se grava con impuestos y derechos en la magnitud que ocurre con Pemex. Adelantó que junto con la Comisión de Hacienda se trabaja en un dictamen para modificar la Ley Federal de Derechos, con el fin de bajar la carga fiscal de los proyectos de la Cuenca de Burgos y de Campos Maduros, a 55 por ciento de los ingresos como máximo. En 2005, Pemex producía 3.4 millones de barriles de crudo diarios y este año bajó a 2.5 millones de barriles.